

Lieber Hermann Behrens!

Daß es gerade der 60. Band der Jahresschrift ist, der Dir aus Anlaß Deines 60. Geburtstages gewidmet wird, ist als Zufall anzusehen. Bewußt wurde jedoch der Inhalt für den langjährigen Herausgeber dieser Zeitschrift gestaltet. Denn es lag nahe, für Dich als einen der profiliertesten Erforscher des Neolithikums von Freunden und Kollegen des In- und Auslandes Aufsätze methodischen und historischen Inhalts zu dieser hinsichtlich der Wirtschaftsweise so umwälzenden Epoche der Menschheitsgeschichte zu erbitten.

Über 20 Jahre hast Du nun schon, zuerst als Kustos und seit 1959 als sein Direktor, die Entwicklung des Landesmuseums für Vorgeschichte Halle (Saale) maßgeblich bestimmt. Als Dein langjähriger Mitarbeiter und dienstlicher Stellvertreter wünsche ich Dir, zugleich im Namen der Autoren dieser Festschrift, der Redaktionsmitglieder der Jahresschrift, der Mitarbeiter des Landesmuseums und vieler Freunde und Kollegen, Gesundheit und Schaffensfreude für die kommenden Jahre zum Nutzen unserer Wissenschaft!

Volker Toepfer